
2021年3月底，
林创益离开海港，
加 盟 沧 州 雄 狮 。
2022赛季结束，他
已经在沧州踢了两
个赛季，每个赛季，
他都是球队的绝对
主力。作为中场，
林创益觉得现在的
自己变得更加成
熟，在场上无论是
传送，还是组织，都
更加老到。

今年30岁的林
创益出自崇明根宝
足球基地，2012 年
底进入海港足球俱
乐 部 一 线 队 ，自
2013年起随队征战
中超联赛，同年，林
创益作为上海队的
一员获得了第十二
届全运会男足甲组
冠军。

对话林创益·三十而立，比赛越多越自信
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“足球是我心爱的事业，比赛时间多更自信了”
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刚刚过去的这个赛季，沧州雄狮完成
保级任务，其中有一场胜利让人很

意外，那就是客场4比3击败这个赛季的
中超冠军武汉三镇，这也是林创益这个
赛季印象最深刻的比赛。

东方体育：又一个中超赛季结束了，
打完比赛之后，怎么点评自己在这个赛
季的发挥以及球队的发挥呢？

林创益：我觉得自己踢得还可以，我
对自己在这个赛季的发挥还是感到比
较满意的。来到沧州之后，我的比赛时
间明显增多，我觉得大概发挥了自己百
分之七十左右的水平了。我们第一阶
段在梅州赛区，其实还是比较困难的，
因为没有外援，所以踢起来比较困难。
后来情况改变了，下半赛季来了外援之
后，比赛变得好了一点，也经常拿分，最
后我们提前保级了。这个赛季的表现
也还可以，要不是因为一些特殊的原
因，我觉得球队这个赛季的成绩会更
好。虽然完成了保级的任务，但这个赛
季我们还是比较困难的，因为球队第一
阶段没有外援，所以我觉得，在中超还
是需要外援，他们在场上还是有很大的

作用的，你要拿分，外援的作用不可忽
视。当然，这并不是说一支球队就是全
部依靠外援，我们作为本土球员，也要
拿出自己的能力来证明自己，尽自己的
最大能力去帮助球队。

东方体育：你说到外援，这个赛季，
你们的新外援坎特让人记忆深刻，对阵
武汉三镇的比赛，坎特上演了大四喜，帮
助你们球队击败了领头羊武汉三镇，也
打破了对手联赛的不败金身，他的能力
应该很强？

林创益：对，确实很强，平时训练的
时候，你看他的表现，就知道他是很有东
西的，坎特的左右脚很平均，出球很合
理，射门也很好。不过，他刚刚来的时候
我记得状态好像不是很好，但是踢了一
场比赛后，联赛就有一个间歇期，那个间
歇期，他很好地调整了自己的状态。随
后我们踢武汉三镇的比赛，那时他们是
积分榜第一，但是人员不整，我们全场比
赛发挥得很好，尤其是坎特，他打进了四
球，这样的表现实在是太好了。相比之
前的外援，坎特肯定是不如之前金元时
代那些顶尖外援，但是放在现在，我觉得
他算是现在中超的顶尖外援。

离开海港之后，林创益接受采访
表示，希望自己可以在足球事

业上，以一种更主流的角色争取一些
成绩。两年过去了，林创益谦逊地表
示自己并没有达到目标，但是自己在
稳步前进。

东方体育：离开海港，加盟沧
州雄狮，比赛时间也增加了，对
你来说意味着什么？

林创益：其实离开海港的
原因还是想获得更多的出场时
间。在海港的时候，出场时间
确实没有现在这么多，对于我
来说，我当时才28岁，我还想
多踢踢球，我想在场上证明
自己，要依靠更多的出场时

间来提升自己的能力，所以我离开了
海港。这两年在沧州雄狮，上场时间
明显增多，这样就会让我的自信心更
加足，心态也会变得越来越好。具体
就表现而言，我在场上明显感觉自己
不会那么慌了，我在场上会完成组
织、传导、输送，教练给我布置的任
务，我觉得我在场上完成得还不错。
其实，你比赛踢多了，你的状态自然
而然就会得到保持。

东方体育：自己踢了这么多年
球，今年也 30 岁了，对你来说，足球
意味着什么？

林创益：从小开始接触足球，这
么多年了，我觉得足球已经成为我
生命中一部分。对于足球，我们还
是充满足够的热情，这是毋庸置疑

的，毕竟这是自己喜欢的事业。虽
然这个赛季因为一些特殊的原因，
让我们很被动，但是我觉得只要站
在场上，我们就肯定会发挥出自己
的能力，我们要对得起足球，发挥自
己最大能力去帮助球队拿到分数，
拿到胜利。

东方体育：“我也希望能够在足
球事业上，以一种更主流的角色争取
一些成绩。”离开海港，前往沧州雄狮
的时候，你接受采访曾这么说过，这
两年，你完成目标了吗？

林创益：肯定还没有，目前这个
阶段算是稳步前行，毕竟自己的职
业生涯还有不少年可以走。但是相
比之前，我现在变得比较成熟，踢球
的方式也越来越老到了，这也算一

种进步。
东方体育：你经历了金元足球的

“辉煌”，也经历了现在中国足球的谷
底，对你来说，两者区别在哪儿？

林创益：区别肯定是有的，金元
足球时代，中国足球尤其是中超，有
很多大牌外援来到中超效力，那个
时候中超也被称为世界第六大联
赛，我们那个时候在亚冠也很有竞
争力，但是现在确实和之前相比退
步不少，很多大牌外援都离开了，现
在的外援相比之前实力确实也下降
不少，不过对于我们来说，我们还是
做好自己，无论是顶尖外援，还是水
平稍差的外援，我们需要在场上发
挥出本土球员的作用，我们需要成
为球队的中坚力量。

“外援的作用不可忽视”

关于下赛季，林创益表示，他希望
可以做好自己，站在场上就能够

对得起足球，发挥自己最大的潜能。

东方体育：这个赛季哪场比赛让
你记忆深刻？

林创益：肯定是客场击败武汉三
镇的比赛，其实在比赛之前，主教练就
叮嘱我们，让我们相信自己，按照主教
练的布置去踢球，在场上不要怯场，虽
然他们是联赛第一，但是我们不要给
自己压力，我们没有什么好输的，他们
的压力和我们没有可比性，他们既是
联赛领头羊，也是联赛唯一保持不败
的球队，所以说我们的压力也没有那
么大，那场比赛全队表现都不错，坎特
的发挥就不用说了，我们做好自己，最
终拿下了比赛。

东方体育：其实你的职业生涯经
历了有很多大牌外援，哪一位给你印
象最深？

林创益：奥斯卡、胡尔克，还有恒
大的保利尼奥，他们都给我很深刻的
印象。当时我们在海港的时候，尤其
是奥斯卡和胡尔克，两个人的球技就
不需要我们评价了，大家都看在眼里，
他们应该算是中超历史上外援的“天
花板”了。

东方体育：跟他们在一起，你觉得
你哪方面能力得到了提升？

林创益：肯定是有提升的，客观
上来说，作为国内球员，你和从五大
联赛或者是巴西国家队的队员在一
起训练，你只要肯学，耳濡目染，能力
肯定能够提升。说句实话，当时和他
们在一起踢球的时候，无论是对手，
还是队友，都是有一定压力的，我踢
中场的，当时中超很多球队的中场都
有很强的外援，所以说想踢好还是有
一定难度的。

东方体育：这个赛季，升班马武汉
三镇获得了联赛冠军，你怎么评价武
汉三镇这支球队？

林创益：我觉得武汉三镇夺冠是
有自己能力的，他们的外援水平都很
高，国内球员的水平也不低，他们的后
期保障也做得很不错，所以说，他们的
夺冠并不是偶然，一个赛季很漫长，一
支球队想要夺冠必须要保持稳定，因
此，武汉三镇夺冠肯定有过人之处。

东方体育：接下来的新赛季对自
己有什么目标？

林创益：对于我个人来说，我希望
在新赛季能够踢好每一场球，做好自
己，在场上就不能辜负教练对我的信
任。

“上场就要对得起教练”


